



'Mi orgullo es haber abierto camino a otras gitanas'

Adelina Jiménez, Premio de Cultura Gitana '8 de abril'

F.J.P.

MONZÓN.- El Instituto de Cultura Gitana, fundación pública del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, concedió semanas atrás el Premio de Cultura Gitana "8 de Abril", en la modalidad de "a toda una trayectoria", a Adelina Jiménez, la primera maestra gitana de España, natural de Ayerbe y vecina de Monzón. Los premios que reconocen "la labor en beneficio de la cultura gitana" se entregaron en la fecha que les da nombre (8 de abril: Día Internacional del Pueblo Gitano). Adelina no pudo asistir por razones personales y en su representación acudió Sara Giménez, abogada de la Fundación Secretariado Gitano de Huesca.

La maestra asentada en Monzón (ejerció en el colegio público "Aragón" los últimos veinte años de su vida profesional) obtuvo gran eco mediático en 2007 al recibir la Medalla de Oro al Mérito en el Trabajo. El Ministerio le reconoció la proyección de mujer pionera en su ámbito, la labor docente, su lucha a favor del acercamiento de las culturas y, según se lee en el reverso de la medalla: "El mérito de haber luchado por un sueño".

Adelina declaró a DIARIO DEL ALTOARAGÓN: "Para mí es un premio importante porque me lo da el Instituto de Cultura Gitana y a la vez el Ministerio. Mi orgullo es haber abierto camino a otras gitanas que hoy son maestras, abogadas o ejercen cualquier otra profesión que hace sesenta años parecía inalcanzable. Yo creo que estos premios ayudan a descubrir el pueblo gitano, desconoci-



Adelina Jiménez, natural de Ayerbe y vecina de Monzón. F.J.P.

>"El premio ayuda a descubrir el pueblo gitano, muchas veces ignorado"

do para algunos y muchas veces ignorado". A modo de reflexión, añadió: "No somos sólo baile y cante, aunque son parte fundamental de nuestra cultura. Tenemos muchas cosas que aportar a la sociedad. Hoy, lo que me preocupa es que pervivan comportamientos "extraños". Veo todos los avances tecnológicos y no entiendo que todavía haya brotes de racismo. Cualquier esfuerzo a favor de la convivencia vale la pena".